
                                                       Протокол №1

  от 26.08.2022г

                           Заседания МО учителей гуманитарного цикла

                       МБОУ Аллероевская СШ №2

Присутствовали: 17 человек                 

Повестка заседания:

Тема  «Организация  работы.  Предметы  гуманитарного  цикла  в  структуре
общего образования в соответствии с обновленным ФГОС ООО ».

1. Анализ работы за 2021-2022 учебный год.
2. Обсуждение плана работы ШМО на 2022-2023 учебный год
3. Разработка учебных программ 5 классов в конструкторе рабочих программ.
4. Утверждение  рабочих  программ,  календарно  –  тематического

планирования.
5. Планирование работы по самообразованию. Выбор тем.
6. Создание фонда оценочных материалов по предметам.
7. «Формирование и оценка функциональной грамотности обучающихся: 

приоритетная задача на 2022-2023 учебный год».
       8.Работа с одаренными детьми. Подготовка к школьному этапу     ВОШ.

1. Слушали:  руководителя  МО   Сайдулаеву  З.К.,  которая  провела  анализ
работы МО за прошедший год. В своем выступлении она отметила, что в
прошедшем  году  учителя  старших  классов  провели  большую  работу  по
обучению  и  воспитанию  школьников.  Но  несмотря  на  это  остается  еще
много проблем,  прежде всего  по повышение качества  знаний и развития
УУД у учащихся.

        Решили: Работу  МО  за  прошедший  2021-2022  год  признать
удовлетворительной.

2. По второму вопросу слушали руководителя МО Сайдулаеву 3.К., которая
ознакомила членов МО с планом работы объединения на новый учебный
год .

         Решили: Утвердить план работы МО на новый 2022-2023 учебный год.



3. Слушали: Зам.  директора  по  УВР  Джавтаеву  Р.А.,  которая  разъяснила
членам  МО  схему  перехода  школы  на  обновленные  ФГОС  ООО.  Раиса
Андыевна разъяснила учителям, что переход  касается только 5-х классов.
Все остальные предметники работают по прошлогоднему учебному плану.
Учителям, работающим в 5-х классах необходимо разработать свои рабочие
программы через Конструктор рабочих программ на сайте edsoo.ru.

      Решили:  Активизировать  работу  педагогов  в  конструкторе  рабочих
программ. Использовать в работе рекомендации методистов ИРО ЧР.
4. Слушали: руководителя  МО  Сайдулаеву  З.К.,  которая  предложила  к

рассмотрению   рабочие  программы  и  календарно  –  тематические  планы
учителей,  работающих  в  6-11классах.  Вновь  прибывшим  и  молодым
специалистам  были  даны  рекомендации  по  корректировке  рабочих
программ календарно-тематических кланов.

   Решили: После  внесенных корректировок  утвердить  рабочие  программы и
календарно – тематические планы учителей старших классов. 

5. Слушали: Сайдулаеву З.К., которая рассказала о состоянии работы 
учителей по темам самообразования. Она отметила, что в основном все 
учителя определились с темой самообразования, но работа в этом 
направлении ведется слабо. Она выразила пожелание, чтобы в новом 
учебном году при выборе тем открытых уроков, докладов к заседаниям МО 
учителя руководились еще и своей темой самообразования.

Решили: Уделять внимание самообразованию педагогов. Оказать помощь 
вновь прибывшим учителям по выбору тем самообразования.

6. Слушали: руководителя МО, Сайдулаеву З.К. которая поручила учителям 
МО продолжить работу по созданию фонда оценочных материалов по 
предметам.

    Решили: Всем учителям- предметникам подготовить ФОС по своим предметам
и один экземпляр сдать на метод кабинет. 

7.Слушали:   Зам. директора по УВР Джавтаеву Р.А., которая сказала ,что как 
и в прошлом году, приоритетной работой в образовательном процессе школы 
является «Формирование и оценка функциональной грамотности 
обучающихся». Работа в этом направлении будет проводиться как в урочное, 
так и во внеурочное время. С этой целью в школе разработана программа по 
внеурочной деятельности, где занятия будут проводиться в трех направлениях:
1 «Разговоры о важном»
2 Профоринтационное направление
3Функциональная грамотность учащихся
 Решили: Учителям, ответственным за работу по функциональной 
грамотности разработать планы работ по внеурочной деятельности в 
направлении «Читательская грамотность учащихся», «Глобальная 



грамотность», «Креативная грамотность».

       8.Слушали: Зам.директора по НМР, Джавтаеву З.А.,которая отметила, что в
в рамках Федерального проекта «Успех каждого ребенка», работа с одаренными
детьми является приоритетной задачей учебно-воспитательного процесса. С этой
целью  необходимо  провести  работу  по  выявлению  одаренных  учащихся,  по
привлечению их к участию в олимпиадах и конкурсах. Так же Зайнап Андиевна
напомнила, что уже сейчас нужно начать подготовку к школьному  этапу     ВОШ.

Решили: Учителям-предметникам  провести  работу  по  выявлению  одаренных
учащихся, и учащихся с высокой мотивацией к учебе. Подготовить их для участия
в ВОШ.

Председатель заседания     ___________________          Сайдулаева 3.К

Секретарь                                     _________________      Даудова А.Х.

                                                       

                                                      



                                                            Протокол №2

                          Заседания МО учителей гуманитарного  цикла

                МБОУ « Аллероевская СШ №2»  от 9.11.2022г

Присутствовали: 18 человек                 

Повестка заседания:

   1.Круглый стол «Читательская грамотность, как средство развития УУД»

Выступления:

2.Обсуждение единого орфографического режима.

3. Планирование подготовки к итоговому сочинению по литературе в 11 классе.

4. Анализ результатов  за 1 четверть по предметам гуманитарного цикла. 

5.Подготовка к предметным неделям.

По первому вопросу  выступила руководитель МО Сайдулаева З.К.

 В своем выступлении  она озвучила цели и задачи  заседания ФГ. Отметила, что 
важность читательской грамотности огромна. От ее сформированности зависит 
успешность ученика. Поэтому, сегодня мы должны: систематизировать 
информацию о формировании читательской грамотности обучающихся, обобщить
опыт работы педагогов по данной теме. Определить  значимость  читательской 
грамотности  для успешности ученика в образовательном пространстве и  
наметить пути улучшения читательской грамотности. Должны принять 
конкретные мероприятия, которые помогут нам улучшить читательскую 
грамотность обучающихся.

Решили: Продолжить работу по формированию читательской грамотности у 
учащихся 5-11 классов. Учителям 8-9 классов продолжить контролировать работу
учащихся на портале РЭШ.

По второму  вопросу выступила руководитель МО  Сайдулаева З.К. Она 
рассказала о том, что на заседании МО  принято положение о соблюдении 
единого орфографического режима по оформлению тетрадей обучающихся и 
другой школьной документации.  Зам. директора по УВР Джавтаева Р.А. 
напомнила о требованиях по ведению электронного журнала . Порекомендовала 
еще раз проработать на заседаниях МО Положение  о ведении электронного 
журнала , следить за своевременностью заполнения школьного портала.

Решили: Взять под контроль  соблюдении единого орфографического режима по 
оформлению тетрадей обучающихся и другой школьной документации.  



По третьему вопросу выступила учитель русского языка и литературы 
Эйделханова К.А.Она рассказала как проводится работа для подготовки к 
итоговому сочинению по литературе в 11 классе.

Решили: Продолжить работу по подготовке учащихся к итоговому сочинению. 
Провести пробный экзамен для выявления пробелов у учащихся.

По четвертому вопросу выступила зам. директора по УВР Джавтаева Р.А.    Она 
ознакомила с анализом результатов  за 1 четверть по предметам гуманитарного 
цикла.

Решили: Усилить работу по повышению качества образования. Учителям -
предметникам  провести работу с учащимися у которых есть потенциал на более 
высокий результат по предметам.

По пятому вопросу выступила руководителя МО Сайдулаева З.К. которая 
напомнила, что во второй четверти планируется проведение Недели русского 
языка и литературы. Замира Килаповна предложила учителям внести в план 
недели как можно больше мероприятий конкурсного характера для 
стимулирования мотивации учащихся.

Решили: Подготовить план проведения Недели русского языка и литературы. 
Молодым педагогам МО принять участие в подготовке и проведении недели.

Председатель заседания _________                   Сайдулаева 3.К

Секретарь ___________________                          Даудова А.Х.



                                                            Протокол №3

                          Заседания МО учителей гуманитарного  цикла

                МБОУ « Аллероевская СШ №2»  от 15.01.2023г

Присутствовали: 18 человек                 

Повестка заседания:

Круглый стол «Урок как форма организации учебно-воспитательного процесса
в школе:

   1 - Ключевые позиции современного урока
     - Отличие современного урока от традиционного
    - Структура педагогического процесса на уроке
     -Деятельность учителя при разработке и проведении урока
  - Деятельность учащихся на уроке

2.Анализ успеваемости учащихся в I полугодии.
3.Анализ проведения предметных недель. Подготовка к Недели английского 
языка.
4. Анализ результатов итогового сочинения в 11 классе.

5.Анализ проведения ВОШ

По первому вопросу с докладом «Урок как форма организации учебно-
воспитательного процесса в школе» выступила учитель русского языка и 
литературы Баймурадова Ф.Р., которая в своем выступлении затронула  
следующие вопросы 

 - Ключевые позиции современного урока
     - Отличие современного урока от традиционного
    - Структура педагогического процесса на уроке
     -Деятельность учителя при разработке и проведении урока
  - Деятельность учащихся на уроке

Решили: Учителям-предметникам использовать в работе методы и приемы по 
улучшению качества образования, предоставленные к обсуждению.

По второму вопросу выступила зам. директора по УВР Джавтаева Р.А.    Она 
ознакомила с анализом результатов  за 1 полугодие по предметам гуманитарного 
цикла.Она отметила что по сравнению с 1 четвертью видна динамика по 
некоторым предметам.



 Решили: Усилить работу по повышению качества образования. Учителям -
предметникам  провести работу с учащимися у которых есть потенциал на более 
высокий результат по  предметам.

По третьему вопросу слушали руководителя МО Сайдулаеву З.К.которая подвела 
итоги Недели русского языка и литературы.Замира Килаповна отметила работу 
учителей русского языка и литературы принявших активное участие в проведении
недели: Баймурадовой Ф.Р,Бийсултановой М.С,Абдулмуслимовой М.Х.

Также она отметила, что в феврале намечается проведение Недели английского 
языка.

Решили: При планировании недели проводить больше открытых уроков и 
мероприятий конкурсного характера для стимулирования мотивации учащихся. 
Поручить Даудовой А.Х. и Азизовой А.Я. подготовить план проведения Недели 
английского языка. Привлечь к данному мероприятию начальную школу. 

По четвертому вопросу зам по УВР Джавтаева Р.А. провела анализ результатов 
итогового сочинения в 11 классе. Раиса Андыевна отметила,что из 12 
выпускников 11 успешно сдали итоговое сочинение.Один учащийся Саралиев А. 
был направлен на пересдачу.

Решили  учителю русского языка и литературы Эйделхановой К.А. провести 
работу по подготовке к пересдаче  ИС с Саралиевым А.

По пятому вопросу слушали зам директора по НМР Джавтаеву З.А.,которая 
ознакомила членов МО с результатами  школьного этапа ВОШ. ЗайнапАндиевна 
отметила, что в Олимпиаде участвовали учащиеся с 4 по 11 класс и процент 
участия был достаточно высоким (170 человек 31 % от всех учащихся). В тоже 
время результативность участия остается не на высоком уровне. Из 662 
участников по предметам всего 62 победителя и 92 призера. Особенно низкие 
результаты, учащиеся показали в Олимпиаде на платформе Сириус по предметам 
математика. физика, химия, биология и информатика.и как следствие участие 
наших ребят на муниципальном этапе по этим предметам оказалось 
ограниченным. В муниципальном этапе  Олимпиаде участвовали учащиеся с 8 по 
11 класс и процент участия был  недостаточно высоким( 27 человек). В тоже 
время результативность участия остается на низком уровне. Из 27 участников по 
предметам всего 2 победителя и  призера. 

Решили: Усилить работу школы в проекте «Успех каждого ребенка», учителям -
предметникам уделять больше внимания подготовке учащихся к разным видам 
Олимпиад.

 Председатель заседания _________                   Сайдулаева 3.К

Секретарь ___________________                          Даудова А.Х.
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